

Exposition

Le trésor de Begram au musée de l'Ordre de la Libération (Paris)

15 juin - 16 septembre 2018

L'exposition « *De l'Asie à la France Libre* » au musée de l'Ordre de la Libération aux Invalides, à Paris, présente les travaux de Joseph et Marie Hackin, archéologues et compagnons de la Libération, qui ont en 1927 découvert le trésor de Begram. Begram, l'Alexandrie du Caucase, est une localité d'Afghanistan situé à 60 km au nord de Kaboul.

On suppose que le Trésor de Begram a été enfoui, au 3^{ème} siècle de notre ère, lors d'une invasion. Il a été retrouvé dans des pièces murées. Le trésor est constitué d'objets venant de différents horizons : verres de l'empire romain, ivoires indiens, laques chinoises et bronzes gréco-romains, attestant le rôle commercial intense de la cité, entre les mondes gréco-romain, chinois et indien. Les pièces présentées dans cette exposition proviennent essentiellement du Musée Guimet (Musée National des Arts Asiatiques à Paris), dépositaire, pour partie, avec le Musée de Kaboul (Musée National Afgan), pour le principal, du trésor de Begram.



Les Verres - La collection de verres du trésor est remarquable. Elle a fait l'objet d'une restauration d'abord pour les verres conservés à Paris (fin des années 1990) puis pour les verres conservés à Kaboul présentés dans une exposition au musée Guimet en 2007. On estime que ces verres ont été produits au début de l'ère chrétienne dans le monde méditerranéen (ou syro-palestinien). Parmi les curiosités exposées, on trouve d'étranges flacons ichtyomorphes (en forme de poisson) en verre soufflé.



Photos : Raphaël Kato